

Lento dinamismo de la economía aumenta la precariedad laboral; círculo vicioso (El Financiero 13/02/12)

Lento dinamismo de la economía aumenta la precariedad laboral; círculo vicioso (El Financiero 13/02/12)(Zenyazen Flores) Lunes, 13 de febrero de 2012 El aumento de la informalidad es el resultado del insuficiente crecimiento que padece México y de la precarización del empleo, razón por la cual la economía ilegal se ha consolidado como un eje rector de la ocupación en nuestro país, ya que sus niveles de avance son superiores a los registrados por la formalidad, señalaron expertos. Y "es poco probable que en el corto plazo se revierta esa situación" debido a que en 2012 el crecimiento se encuentra "anegado" en una etapa de volatilidad externa y de debilidad interna, alertó José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey. Se ha caído en un círculo vicioso, ya que han disminuido salarios, prestaciones y horas de trabajo, y no se tiene el suficiente vigor para lograr un mayor avance de la economía, aseveró. Alberto Moritz, especialista del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM, dijo que el deficiente crecimiento del país, pero en particular del lento dinamismo del sector industrial, es lo que ha provocado que la actividad informal se dispare; "de ahí que su evolución sea ya una tendencia y no algo coyuntural". En el informe "Agenda mínima por México: el abatimiento de la precariedad laboral", De la Cruz indicó que la cantidad de personas que conforman la población ocupada en la informalidad ha rebasado el empleo formal permanente que se registra en el IMSS. Mientras estos últimos aumentaron 3.4 por ciento en el cuarto trimestre de 2011 con respecto a igual periodo de 2010, la informalidad se elevó 13.4 por ciento. Para Moritz, "el insuficiente crecimiento económico no genera en el sector formal los suficientes empleos para la oferta laboral; como consecuencia, la gente se emplea en el sector informal". La informalidad podría ser el reflejo de que sí hay un avance de la economía, pero que se "distorsiona" al crearse los empleos en la informalidad, y esto se traduce "en una caída de la tasa de desocupación dada a conocer por el INEGI", apuntó el catedrático de la Universidad Nacional Autónoma de México. De la Cruz destacó que existen otras condiciones de trabajo que merman aún más el bienestar de la población: más de 14.7 millones de personas laboran sin un contrato escrito, más de 6.3 millones reciben "a lo mucho" un salario mínimo, más de 30 millones de ocupados no tienen acceso a la salud y, "peor aún", más de 4.1 millones no cuentan con ingresos.